

SPELEO CORBIERES MINERVOIS

FICHE DE CAVITE

NOM **Perte de la Ferrière**

dév.: 32 m

dén.: - 8,5 m

S
I
T
U
A
T
I
O
N

Département: **Aude**

commune: **Fournes-Cabardès**

coordonnées (Lambert zone III): X 605,275 Y 3117,22 Z 555 m

carte: IGN 1/25000 2345 est Carcassonne

a
c
c
è
s
A Fournes, prendre la route en direction de Sériès et s'arrêter à la carrière située sur le bord droit de la chaussée. Descendre la pente vers l'ouest, en direction de châtaigniers dans le fond du ruisseau. La cavité s'ouvre dans le lit du ruisseau (à sec) en-dessous d'un petit mur qui traverse le lit.

D
E
S
C
R
I
P
T
I
O
N

Cette cavité a motivé de nombreux travaux d'agrandissement. Simple fissure à courant d'air au départ, elle est devenue une cavité de plus de 30 m de long, entièrement agrandis à l'explosif... Un conduit rocheux de 6 m, en pente, amène sur un rétrécissement à -3m. A gauche un départ maintenant plus ou moins colmaté par des blocs conduit dans un méandre remontant qui est une ancienne arrivée d'eau et qui s'achève par des fissures remontantes sous le lit du ruisseau. Tout droit le conduit se transforme en méandre plus étroit, plus ou moins envahi par les débris des tirs. Après plusieurs coudes, on arrive à - 8,5 m puis le méandre remonte à + 7 et replonge, toujours aussi étroit. A l'heure actuelle, les travaux ont continué et je ne sais pas où ils sont parvenus (voir historique).

TOPOGRAPHIE

Auteur(s): **C. Bès, S. Tosatto**

année(s): **1991**

D
I
V
E
R
S

HISTORIQUE :

Signalée au SCA vers 1975, nous commençons à agrandir la galerie d'entrée en 1976 sur 6 m puis laissons tomber par manque de moyens. Le trou est repris le 22 janvier 1989 par C. Bès, P. Géa et D. Mas avec une perceuse à accus qui se révèle efficace. Ce sont ensuite deux équipes qui vont travailler en parallèle, celle de C. Bès, E. Ribot et S. Tosatto qui attaque le 26 avril 1990 puis celle de la section Mont-de-Marsan du SCA. Nous y revenons le 4 juin 1990 puis le 2 janvier 1991 et le 25 juin 1991 pour faire la topo. Entretemps et depuis la section Mont-de-Marsan y est retourné mais nous ne savions pas où ils en sont.

GEOLOGIE :

Calcaires noirs en plaquettes du Dévonien moyen de l'Unité de Sériès.